

**7. Bericht des Allgemeinen
Studierendenausschusses**
**für die Sitzung des Studierendenparlaments am
01.12.2021**

Inhalt

Vorsitz.....	3
Hochschulreferat.....	3
Pflichtaufgaben/Tagesgeschäft/Internet.....	3
Akademische Selbstverwaltung.....	4
Systemakkreditierung.....	4
Studentische Selbstverwaltung.....	5
Initiativentreffen.....	5
(Mit-)Organisation weiterer Veranstaltungen.....	5
Sonstiges.....	6
Erstbetreuung.....	6
Sozialreferat.....	6
Allgemein.....	6
Veranstaltungsreihe psychische Gesundheit.....	6
Studieren mit Kind.....	6
Außenreferat.....	7
Allgemein.....	7
TV Stud.....	7
Digitalisierung.....	7

Vorsitz

- Jour Fixe mit Unipräsidium
 - Themen:
 - Coronasituation: wie geht es weiter?
 - Forderung nach konkreten Existenzstrategien: was passiert ab welcher Corona Inzidenz? Konkrete frühzeitige Planungen, damit nicht hinterher viel zu spät irgendwie plötzlich reagiert wird
 - Lehrkonzept
 - Beschwerden von Studis z.B. bezüglich der Hybrid-Lehre und den 3G Kontrollen (Stichproben laufen nicht gut)
 - Auslastung des CCS: inzwischen immer schwieriger kurzfristig Termine zu bekommen → Kapazitäten sollen ausgebaut werden, eventuell wird es eine dritte Teststation geben
 - Booster-Impfung am Campus: Inzwischen großer Andrang, Leute werden teilweise wieder nach Hause geschickt, weil der Impfstoff alle ist
 - Systemakkreditierung: gab erneutes Gespräch mit den Gutachtenden und dem Präsidium, Klärung des weiteren Vorgehens
 - Lehrevaluation: dazu gibt es jetzt eine Arbeitsgruppe, es wird eine neue Evaluation entwickelt
 - koloniale Aufarbeitung, auch in der Lehre: Anfrage von Göttingen Postkolonial
- LAK Sitzung
 - Satzungsreform
 - Austausch über 2G/3G und Corona Lehre Situation an den Hochschulen
 - Austausch über VLAK und Vereinsgründung zur Verhandlung des Semestertickets
- Treffen mit LAK mit Minister Thümler
 - Plan des Ministeriums: bis Weihnachten 3G, danach ab Januar Neubewertung und evtl 2G
 - unsere Nachfragen nach Überbrückungshilfen, Nichtanrechnung des Semesters etc. unkonkret beantwortet, "es soll den Studierenden kein Nachteil entstehen"
 - Langzeitstudiengebühren werden nicht erstattet werden für Studis, die vor Corona schon welche gezahlt haben
- Solidarsemesterbündnis
 - Revival des Bündnis aus polit. (Jugend-)organisationen, Asten, LAK und Gewerkschaften
 - erste Videokonferenz nach langer Pause
 - Aufstellung von Forderungen
 - Langzeitstudiengebühren für alle streichen
 - finanzielle Hilfen
 - Härtefälle großzügig auslegen
 - Semester nicht anrechnen
 - und weiteres → werden jetzt ausformuliert und dann rausgegeben
- viele Beschwerden zur Lehre
 - zu viel Präsenz, zu wenig Präsenz
 - Hybrid läuft oft nicht gut (zB nur Powerpoint Folien)
 - Viele Beschwerden wegen der 3G Kontrollen (Stichprobenkontrollen laufen nicht gut) → große Unsicherheit
- Anfrage Göttinger Tageblatt zu Studenten stehen auf
 - Recherche Artikel mit Zitat vom AStA
 - geplante Aktion von Ungeimpften auf dem Weihnachtsmarkt von Studenten stehen auf
- Interview
 - Youtube Video für Studiprojekt
 - Vorstellung AStA – was ist das? Und was gibt es da für Angebote?
- Verfahren zur Neubesetzung der Leitung von Studium und Lehre ruht momentan

- Lehrpreis
 - Treffen der Jury
 - Auswahl der Preisträger aus den Nominierten
 - Vergabe des Preis auf der Jahresendfeier der Uni
- Sonderpreis des AStAs
 - Treffen in der Kleingruppe zur Sichtung der Nominierungen
 - Beschluss zur Vergabe auf dieser AStA Sitzung
- VfSB Treffen mit Präsidium
 - Vorbereitungstreffen
 - Treffen mit Präsidium: VfSB hat sich vorgestellt und Forderungen/Bedürfnisse erläutert
 - Themen z.B. Barrierefreiheit an Gebäuden und in der digitalen Lehre, Flexibilisierung der Lehre, Nachteilsausgleich
 - erstes Auftakttreffen, wird weitere Treffen geben, dazu werden gerade Ergebnisse gesichert und Zahlen gesammelt
- Erarbeitung eines Papiers zu Exitstrategien bei steigenden Coronazahlen zusammen mit Hochschulreferat und studentischen Senator*innen
 - Anhand der Hospitalisierungsrate verschiedene Stufen
 - bei nächster Stufe Einführung 3G Plus und FFP2 Masken Pflicht
 - Stufe darauf: Vorlesungen online; Seminare, Übungen, Tutorien, Praktika etc. in Präsenz
 - Konzept wurde mit Frau Priesemann besprochen und wird bei nächster vAG diskutiert werden
- Teilnahme am TV Stud Solistreib
 - TV Stud und Uni Göttingen unbefristet haben mit den Beschäftigten der UMG soli gestreikt
 - an diesem Tag gab es an verschiedenen Standorten Streiks der Beschäftigten der Unikliniken
 - Forderungen: Fairere Löhne und bessere Arbeitsbedingungen
- Antrittstreffen mit Herrn Ammer (neugewählter VP Studium und Lehre) mit den studentischen Senator*innen
 - Themen: Finanzierung der Zess
 - allgemeine Zusammenarbeit
 - Antidiskriminierungsstrategie
 - Systemakkreditierung
- Gespräch mit Frau Schüller zum Thema Onlinewahlen
 - zusammen mit Digitalisierungsref und Hochschulref
 - Austausch über Kritik am Vorgehen im Bereich Onlinewahlen und an der Kommunikation untereinander
 - weiteres Vorgehen: erneutes Treffen Anfang März, um über die nächsten Wahlen und die zukünftige Perspektive zu sprechen
- Virtuelle AG Studium und Lehre
 - Themen Corona Zahlen
 - wie weiter mit der Lehre?
- Teilnahme am Krisenstab der Uni
 - Berichte z.B. über die Coronalage an der UMG
 - Diskussion über Exitstrategien: was passiert wenn die Zahlen zu hoch werden? und ab wann?
- Treffen mit Fakultät, Präsidium und Studierendenvertreter*innen zum CIDAS Neubau
 - Forderungen: mehr studentischer Arbeitsraum (und Sozialraum)
- Treffen mit Frau Semmelrogge
 - Klärung der Lemsho Regelungen

- Rechtsabteilung stimmt uns zu und erklärt das Vorgehen mit der Rückerstattung der Semestertickets für rechtsgültig
- Treffen mit Herrn Jeserich von Göttingen International
 - Themen: Welcome Center: hier gibts Sparmaßnahmen durch die Uni
 - 2G Regelungen: schwierig für internationale Studierende, die einen in Dtld. nicht anerkannten Impfstoff haben
 - Umbenennung ausländische Studierendenschaft in internationale Studierendenschaft
- Wechsel des Steuerberaters
 - erstes Treffen mit neuem Steuerberater
 - Themen u.a. Umsatzsteuer, Körperschaftssteuer, Betrieb gewerblicher Art und Freigrenzen dafür
- Treffen mit Ammer zur Systemakkreditierung und Treffen mit Frau Hayn zur Systemakkreditierung für diese Woche geplant
- Veranstaltungsorga
 - Durchführung einer Veranstaltung zum Nachhaltigkeitsplan der Uni (Bauen, Wohnen, Energie etc.)
 - mit ca 70 Zuschauer*innen (Präsenz und digital)
 - Forum Wissen – studentische Beteiligung Veranstaltung
 - Ausarbeitung Konzept
→ wird jetzt beworben
 - Podiumsdiskussion Studieren unter Corona (09. Dezember)
 - Ausarbeitung Konzept und Planung Diskussionsteilnehmer*innen
→ wird jetzt beworben
 - Teilnahme an einer virtuellen Podiumsdiskussion des AStAs der Uni Oldenburg zum Thema Studieren unter Corona Bedingungen
- Antidiskriminierungsstrategie
 - Kontakt mit Fachschaften zu Benennung von dezentralen Antidiskriminierungsbeauftragten
- Vorbereitung und Durchführung des AStA Halbzeitchecks
 - Reflektionsrunde und Learnings für den nächsten AStA/das nächste halbe Jahr
- Vernetzungstreffen mit Göttingen Postkolonial
- Treffen mit der Öffentlichkeitsarbeit des Studiwerks
 - Themen Umstellung der Mensa am Turm auf vegan/vegetarische Küche und Neueröffnung der Mensen
- Bündnis Antisparmaßnahmen: Veranstaltung zu Visionen einer Hochschule
- Tagesgeschäft
 - Mails, Studianfragen, Protokolle, Berichte etc.
 - Personal: Beispielsweise Einarbeitung einer neuen Unterstützungsstelle

Finanzen

- Tagesgeschäft
- Auszahlungsanordnungen bearbeitet
- Anfragen und Klärungen mit Studis und Fachschaften
- Initiativförderung
- Wechsel des Steuerberaters und Klärung zu Umsatzsteuer, Körperschaftssteuer etc.

Hochschulreferat

Pflichtaufgaben/Tagesgeschäft/Internet

- E-Mails, AStA Sitzungen und Besprechungen
- Sprechstunde
- E-Mail-Betreuung
- Verleih: Ausgaben und Rücknahmen
- Sonderpreis des AStA zum Thema Antidiskriminierung
 - Teilnahme an der Arbeitsgruppe, die aus den Nominierungen die Siegerinnen ausgesucht hat
 - Beschluss der Siegerinnen auf der AStA-Sitzung
- mit der Rechtsabteilung:
 - Klärung des Begriffs „ausländische Studierendenschaft“
 - Klärungen zur „LeMSHO“:
 - Eine berichtenswerte Änderung war erforderlich, um die Ordnung zu veröffentlichen: Abweichend vom Ursprungsantrag „Beitragsordnung Korrekturen für die Rückerstattungsfristen“ wird der Satz „In der LeMSHO wird auch § 4 „Rückerstattung von Beiträgen“ der Beitragsordnung angehängt, diese sollen auf den neusten Stand gebracht werden.“ nicht umgesetzt, weil der Paragraph kein Bestandteil der LeMSHO ist.
 - Klärungen zur LSVO
 - Veröffentlichung der Wahlordnungsänderung
 - Veröffentlichung der Ordnungsänderungen zur Umbenennung der Organe der internationalen Studierendenschaft
- Absprachen mit dem HHA
- Vorbereitung der Ordnungsänderung UrabO
- Urwahlorganisation
 - Abgleichen des Zeitplans mit der Rechtsabteilung
 - Klärungen mit Frau Schulze bzgl. der Stimmzettel
 - Absprachen mit den Ticketverantwortlichen
 - Stimmzettel sind jetzt im StuPa
 - Aufforderung der Fachschaften ihre Wahlvorschläge fristgerecht abzugeben
- Die Hochschulwahlen werden zwischen dem 17.01.2022 und dem 24.01.2022 stattfinden
 - Einreichung der Wahlvorschläge bis zum 24.11.2021 um 15 Uhr

Akademische Selbstverwaltung

- diverse Absprachen mit den studentischen Senator*innen
- Teilnahme am wöchentlichen Jour Fixe mit dem Präsidium: Z-Campus Partys, Lehre im Wintersemester, Fehlende Unterkünfte für Internationals, CIDAS Neubau (da gibt es bald ein Treffen), O-Phase, Systemakkreditierung, Lehrveranstaltungsevaluation, Göttingen postkolonial
- Teilnahme an der virtuellen AG Studium & Lehre

- Mitglied der Auswahlkommission zur Nachfolge von Herrn Löffler
- bald findet ein Treffen zwischen AStA, den stud. Senator*innen und dem neu-gewählten VP SL Herrn Ammer statt
- bald findet ein Treffen mit Frau Schüller zum Thema Online-Wahlen statt

Systemakkreditierung

- Nachbereitung der 1. VOB
 - Treffen mit einem studentischen Gutachter, der damals gemeinsam mit Herrn Tolan Gutachter für Systemakkreditierung im Verfahren Erlangen/Nürnberg war und Austausch zu den Parallelen in den beiden Verfahren
 - Austausch mit dem studentischen Akkreditierungspool zu dem Feedback der Gutachenden im Abschlussgespräch
 - Treffen mit SL (Dorenbusch, Kreykenbohm & Rost): Absprachen über die Sofortmaßnahmen im Zuge der Nachbesserung der Systemakkreditierung, Einigung auf:
 - Novelle der Evaluationsordnung
 - Prozess der internen Akkreditierung von Studiengängen
 - ebenso hinsichtlich der dezentralen Verfahren, zumindest einer Regelung zum Zustandekommen (Gremien) und zentraler/ fakultätsübergreifender Qualitätssicherung
 - insgesamt klarere Zuständigkeitszuweisungen
 - Weiterentwicklung des QM-Handbuchs (u.a. Prozesslandkarte)
 - Gesamtkonzept Feedbackinstrumente
 - Sichtbarmachung des Präsidiums als steuernder Akteur
 - Dialog zum gemeinsamen Qualitätsverständnis bzw. allgemeinen Qualifikationszielen (Metaebene zwischen Leitbild und Studiengang)
 - zur Novelle der Evaluationsordnung wird es eine AG geben, an der wir beteiligt werden
 - zu den Feedbackinstrumenten gibt es eine Arbeitsgruppe zur Lehrveranstaltungs-Evaluation, die in enger Abstimmung mit der Arbeitsgruppe zur Neufassung der Evaluationsordnung arbeiten wird; da sind wir Studis auch beteiligt
 - Schreiben einer Stellungnahme über die Sofortmaßnahmen, die sich an das Präsidium richtet
 - Treffen mit einzelnen Studiendekanen zum Austausch über die Sofortmaßnahmen
 - Teilnahme an der AG Systemakkreditierung
- Austausch mit Frau Hayn zu den Sofortmaßnahmen und den notwendigen Änderungen im Ablauf der Bewertungskommissionen
- Treffen mit SL (Dorenbusch) und dem Ideen- und Beschwerdemanagement (Gottschlich, Haufe)
 - Austausch verschiedener Ideen zu den Schlichtungs- und Beschwerdeverfahren
 - Gründung einer Mini-Arbeitsgruppe, die sich damit befassen soll
- Organisation von Schulungsterminen für die Fachschaften am 26.-28.11. und 03.-05.12.
- Ein ergänzender Workshop-Tag zum Göttinger Qualitätsmanagementsystem, gemeinsam mit dem studentischen Akkreditierungspool, wird von der Abteilung SL bezahlt

Studentische Selbstverwaltung

- AK Studierendenvernetzung zu drei TOPs:
 1. VOB: was haben die Gutachtenden gesagt?
 2. Schulungen Systemakkreditierung
 3. Wie war der Einstieg ins Wintersemester?
 - durchmischt: bemängelt werden kaum klare und kurzfristige Kommunikation (bspw. Ist nicht klar gekennzeichnet ob in Präsenz oder online); dadurch konnte der Stundenplan entweder erst spät erstellt oder musste häufig geändert werden
 - z.T. keine Hybridveranstaltungen, sondern entweder Präsenz oder online; zudem unterschiedliche Definitionen von hybrid
 - fehlende Durchsetzung der 3G-Kontrolle an einzelnen Fakultäten sowie Abwälzung der 3G-Kontrolle auf Tutoren/Übungsleitende
 - Wünsche:
 - Einheitliche StudIP-Anmeldezeiträume!
 - konsequente 3G-Kontrolle/Einlasskontrolle
 - frühzeitige Information (spätestens 2 Wochen vor Semesterstart)
 - beibehalten asynchroner Veranstaltungen
- baldiges Treffen mit der Gefo zur Studierbarkeit der Studiengänge
- Austausch mit der LSV
- Austausch mit der FSRV

Initiativentreffen

- E-Mails und Organisation zu den nächsten Initiativentreffen:
 - Treffen auf Englisch hat am 26.11.2021 stattgefunden
 - nächster Termin (auf Deutsch) ist am 17.12.2021
 - Planung für das Treffen im Januar

(Mit-)Organisation weiterer Veranstaltungen

- Mitorganisation einer Session des Workshops für Studierende zur Wissenschaftsorganisation (ForumWissen) → die Veranstaltung wird am 02.12.2021 stattfinden
- Podiumsdiskussion zum Thema Studieren unter Corona-Bedingungen und psychischer Belastung → im Dezember, gemeinsam mit Präsidium & der psychosozialen Beratung
- Tag der Lehre: zum Thema Lehre nach Corona-Pandemie
 - Initiation der Planung
 - Organisation von Sessions zur Flexibilität, Nachteilsausgleichen etc.

Sonstiges

- Teilnahme an der zweiten Vollversammlung der Klimagerechtigkeitsbewegung

Erstbetreuung

- Urlaub
- Tagesgeschehen
- Finanzen, Rechnungen und Zahlungen wegen der O-Phase
- Vorbereitung der Nachbereitung zur O-Phase; Sammeln von Informationen und Feedback

Sozialreferat

Allgemein

- Sprechstunde
- E-Mails
- LeMSHO hat wieder angefangen
- Veranstaltung gemeinsam mit der Zentralen Studienberatung zum Einstieg ins Studium

Veranstaltungsreihe psychische Gesundheit

- Veranstaltungen geplant
- Bewerbung und Social-Media Begleitung
- Vorstellungsvideo über die PSB

Studieren mit Kind

- Veranstaltung geplant (Laternen laufen & Kinderpunsch im AStA-Garten)
 - mit Anmeldung
 - Bewerbung der Veranstaltung

Außenreferat

Allgemein

- Unterstützung von Veranstaltungen verschiedener Gruppen
- Austausch mit Göttingen Postkolonial und RIS
- Treffen mit RIS und Studierendenvertretung aus Ungarn
- Tagesgeschäft

TV Stud

- Aufbau und Organisationstreffen
- Organisation und Teilnahme der drei Streiktag

Digitalisierung

- Wir testen den Kulturticketkalender jetzt mit Veranstaltungen aus dem Fachschaftsrat Mathe/ Informatik und der Fachgruppe Informatik
- Neuaufbau des Spieleservers für Online-Spieleabende: [https://games.asta.uni-goettingen.de/;](https://games.asta.uni-goettingen.de/) Bislang haben wir folgende Spiele rausgesucht und eingerichtet:
 - Fake Artist Online
 - 7 Wonders
 - Code Names
 - Spielesammlung "Raining Cards"
 - Coup
 - Druids
 - Welcome to the Dungeon
- Die Newsletter-Website soll künftig anders gehostet werden
- Archivierung des Newsletters
- Tagesgeschäft (Funktions-Accounts, E-Mails, etc.)
- Ordnungen-Projekt läuft noch, aber zieht sich ein bisschen
- Ausfall der Netzwerkinfrastruktur im AStA
 - über 2 Tage
 - Eduroam war nicht befallen
 - es wurden mehrere WLAN-Sticks angeschafft, damit Marion und Petra weiterarbeiten können
 - Ursache wurde nach 2 Tagen von der GWDG gefunden: jemand hat einen Kreis im Netzwerk gebaut, an dem der AStA dranhing